

Fecha Sección Página 31.12.2015 **Empresas y Negocios** pp-28-29

> 2015, año de relevos en organismos de la IP JUAN PABLO CASTAÑÓN NUEVO PRESIDENTE DEL CCE **GUSTAVO DE HOYOS** NUEVO PRESIDENTE DE LA COPARMEX **ALEJANDRO RAMÍREZ**

JUAN PABLO CASTAÑÓN ASUME EL LIDERAZGO

IP cierra periodo fructífero en el 2015 liderado por el CCE

En la negociación de las reformas estructurales durante este año, los hombres de negocios lograron mayor interlocución con el gobierno

Lilia González

EL ECONOMISTA

EL 2015 quedará marcado por el cuatro años – para el empresariado pia vocación, pasando por el agro-"gran dinamismo" de los hombres mexicano, en el que su gran aporte pecuario, industria, comercio, tude negocios en México y en su bús- fue la agenda de crecimiento eco- rismo, banca y grandes empresas, queda por recobrar esa fuerza de nómico que pactara con el entoncontrapeso y lograr una mayor in- ces candidato a la presidencia del to de unidad. terlocución con el gobierno federal, país, Enrique Peña, la cual logró se llevaron a cabo cuatro relevos al avanzar en 60%, con los temas más go a Gustavo de Hoyos para dirigir interior del Consejo Coordinador trascendentales y demandados por el sector patronal por un año, con Empresarial (CCE), incluida la ca- el sector privado, como las refor- opción a reelegirse. Esto sin menbeza de sector, que por segunda mas energética, hacendaria, fiocasión repite la historia.

Tras el cambio de dirigencias durante este año, el sector empresarial mexicano decidió proyectar un rostro jovial, hábil, pero sobre todo, más combativo, a fin de que las reformas estructurales puedan permear a la microeconomía, y haya mejores condiciones de inversión, abrir empresas y generar empleos.

La participación de Gerardo Gutiérrez Candiani (GGC), presidente saliente del CCE, será recorda- tió a conjuntar las agendas de los da como un periodo fructífero —de diferentes sectores, desde su pronanciera y de telecomunicaciones.

Con un camino menos empedrado, el oaxaqueño deja la estafeta a su compañero de gremio, Juan Pablo Castañón Castañón, quien fuera dirigente de la Coparmex durante tres años continuos. Mismos salir del gremio patronal.

Castañón tomará las tiendas del frutos en el exterior. CCE "en forma" a partir de este 1 de enero del 2016 y se comprome- Cinépolis, tomó las riendas del antes

luego de ser electo como candida-

Así, el sinaloense deja el carcionar, que de esta cúpula empresarial se han desprendido tres dirigentes del CCE de los últimos años.

Uno de los relevos que destacó durante este año fue el Consejo Mexicano de Negocios, que después de varias reelecciones de Claudio X. González Laporte, optó pasos que dio Gutiérrez Candiani al por trasladar el mandato a un joven empresario que ha demostrado dar

Alejandro Ramírez, presidente de



Página 1 de 4 \$ 146733.00 Tam: 829 cm2

Continúa en siguiente hoja



Fecha Sección Página 31.12.2015 **Empresas y Negocios** pp-28-29

ficar las siglas del consejo.

de Negocios.

Además, este organismo privado se fortaleció con la llegada se llevó a cabo el relevo de la preside nuevos integrantes, entre ellos, dencia de la Confederación de Cá- permeen la microeconomía.

llamado Club de Toby, al haber in- Santiago Álvarez Vega, de Labo- maras Industriales (Concamin). cluido sólo a hombres empresarios ratorios Pisa de Guadalajara; Ma- cargo que dejó Francisco Funtay por primera vez, este año, se adhi- ría Asunción Aramburuzabala, de net al jalisciense Manuel Herrera rió a una mujer, quien vino a modi- Tresalia Capital; Carlos Danel de Vega, y que llegó con un discurso Grupo Compartamos; Jorge Este- fuerte para fortalecer a la industria La inclusión de Blanca Treviño, ve del Grupo Esteve; <mark>luan Gonzá</mark>nacional. presidenta y directora general de lez Moreno, de Grupo Gruma; Án-Softtek, llevó a los 42 empresarios gel Losada, de Grupo Gigante; José de género masculino a eliminar el Antonio Pérez Antón, de Grupo "hombres", por Consejo Mexicano ADO, y Laura Zapata, de Envases Universales.

A principios del año, también

lgonzalez@eleconomista.com.mx

Con el cambio de dirigencias en el 2015, la IP se proyectó más combativa, a fin de que las reformas estructurales

SE FUE: GERARDO GUTIÉRREZ CANDIANI



- El empresario oaxaqueño concluye casi un sexenio de tripular los habitáculos de pilotaje de las máximas cúpulas empresariales del país. Primero en la Coparmex (2009-2012) y luego en el CCE (2012-2015), le correspondió ser la principal voz negociadora de los intereses del sector privado durante el mayor ciclo de reformas estructurales que haya vivido México en décadas.
- Desde la reforma laboral del 2012, hasta las leyes secundarias de la reforma energética y de telecomunicaciones en el 2014, Gutiérrez Candiani fue impulsor de un renovado ecosistema promotor de la inversión privada como eje para el crecimiento económico y la creación de empleo. El histórico rompimiento de candados a la inversión privada en petróleo y la inédita remoción de barreras a la competencia en telecomunicaciones —dominadas por una empresa con poder monopólico— son dos de los legados torales de esta etapa transformadora.

Página 2



Fecha	Sección	Página
31.12.2015	Empresas y Negocios	pp-28-29

LLEGÓ:JUAN PABLO CASTAÑÓN



- El empresario sinaloense recorre la misma ruta que Gerardo Gutiérrez Candiani, su predecesor en la dirigencia del CCE, pues luego de dirigir la Coparmex por dos años consecutivos, encabezará la máxima cúpula empresarial del país. El líder empresarial también fue una voz negociadora esencial en el mayor proceso de reformas estructurales del país en los tiempos recientes, y en esos cambios residirán también sus principales desafíos, ahora, al frente del CCE.
- A Castañón corresponderá velar por los intereses de la Iniciativa Privada (IP) en la crucial etapa de aterrizaje y ejecución de las reformas concretadas, proceso ya en marcha, que requerirá de la promoción y supervisión del concurso público y privado. El sinaloense no cederá tampoco en la lucha por ajustar la reforma fiscal del 2013, que se quedó lejos de cumplir las expectativas del empresariado. La pugna por hacer valer el Estado de Derecho, es otra de las banderas que Castañón habrá de abrazar.



Fecha Sección Página 31.12.2015 Empresas y Negocios pp-28-29

CARA NUEVA:

GUSTAVO DE HOYOS (NUEVO PRESIDENTE DE LA COPARMEX)



· Al frente de la Coparmex, el empresario regio pero cachanilla por adopción (norcaliforniano) deberá hacer mancuerna con Juan Pablo Castañón, del CCE, para sacar adelante la agenda de ejecución de reformas estructurales e insistir en la corrección del marco tributario del país. Abogado y administrador, el miembro de la Coparmex desde 1994 ha dejado en claro también que la educación compete también al empresariado, por lo que será prioridad en su agenda de trabajo promover una mayor vinculación escuela-empresa, con la finalidad de elevar la productividad del país.

CARA NUEVA: ALEJANDRO RAMÍREZ (NUEVO PRESIDENTE DEL CMN)



· La llegada del presidente y director general de Cinépolis al Consejo Mexicano de Negocios (CMN) es la mayor señal de que el cambio generacional en las dirigencias empresariales es un proceso en marcha, por derecho y por necesidad. Ramírez Magaña (45 años) recibió la estafeta de don Claudio X González (81 años) y con ella la encomienda de conservar los avances de una lucha de más de una década por sacar adelante las reformas estructurales, finalmente concretadas, pero también la misión de inyectarle vitalidad y frescura a la política empresarial en la época de las app y las redes sociales.

Página 4

de